

ist die Verkörperung der Einheit des Willens der Arbeiterklasse. Daraus ergibt sich zugleich, daß die Duldung von Fraktionen und Gruppierungen innerhalb der Partei mit dem Charakter einer Partei neuen Typus unvereinbar ist. Eine Fraktion innerhalb der Partei bedeutet die Bildung eines zweiten Parteizentrums neben der gewählten Leitung, sie muß die Partei in ihrer Arbeitskraft hemmen und trägt den Keim der Spaltung in sie hinein. Darum darf eine revolutionäre Kampfpartei in ihren Reihen keinerlei Gruppierungen dulden, wenn sie nicht riskieren will, im entscheidenden Moment wieder zu versagen. (Lebhafter Beifall.)

Eine wichtige Aufgabe in der organisatorischen Entwicklung der Partei ist die systematische Kontrolle der Durchführung aller gefaßten Beschlüsse. Was ist der schönste und wichtigste Beschluß wert, wenn er in irgendeiner Mappe verschwindet, ohne an die Genossen herangebracht zu werden, die ihn unmittelbar in die Tat umsetzen müssen? Wie oft werden bei uns gute Beschlüsse gefaßt, die aber auf dem Papier bleiben, weil sich niemand um ihre Durchführung kümmert. Mit dieser falschen opportunistischen Praxis müssen wir in Zukunft radikal Schluß machen. (Lebhafter Beifall.) In allen unseren Parteileitungen, vom Politbüro bis zur letzten Betriebsgruppe, muß eine systematische Kontrolle über die Durchführung der Beschlüsse angewandt werden.

Der Opportunismus hat gerade in der deutschen Arbeiterbewegung eine verhängnisvolle Rolle gespielt. Er hat die einst stolze und starke deutsche Sozialdemokratie bis ins Mark zerfressen und kampfunfähig gemacht. Das konnte geschehen, weil die Führer der alten SPD nicht verstanden haben, daß der Geist des Opportunismus ständig durch kleinbürgerliche und bürgerliche Kräfte in die Arbeiterklasse hineingetragen wurde und in ihren Reihen Unsicherheit und Schwankungen hervorrief. Wir müssen auch hier aus den Erfahrungen unserer eigenen Geschichte lernen und uns endlich die Leninsche Lehre aneignen, daß die Partei in ständigem Kampfe gegen den Opportunismus gestärkt wird und eine marxistisch-leninistische Kampfpartei werden kann und bleiben muß.

Zu den hervorragenden Eigenschaften der Partei neuen Typus gehört auch die Entfaltung der proletarischen Klassenwachsamkeit. Sie ist das Mittel, um das Eindringen von Spionen, Agenten der Geheim-